
На сентябрьских выборах нам помогали 
очень многие, и я благодарен каждому, кто 
внес свой вклад в нашу общую победу. 

Хочу поблагодарить каждого члена нашей 
большой и инициативной команды – комму-
нистов и беспартийных, занимающих руко-
водящие должности и рядовых товарищей, 
наших коллег из дружественных обществен-
ных организаций. Это не только результат 
нашей общей борьбы, но и личная победа 
каждого, кто в ней участвовал. 

Отдельные слова благодарности предста-
вителям КПРФ в избирательных комиссиях и 
наблюдателям, которые защищали наши ре-
зультаты на участках. Тем более что выборы 
впервые проходили в течение трех дней, что 
вызывало особое беспокойство из-за возмож-
ных махинаций с подсчетом голосов. 

КПРФ проиграла в одномандатном округе 
в Ненецком округе, но зато выиграла в Ре-
спублике Коми. Там победу в одномандат-
ном округе одержал первый секретарь Коми 
рескома КПРФ, депутат Госсовета Коми  
Олег Алексеевич Михайлов.

Мы считаем его нашим депутатом в Гос-
думе, где он намерен поднимать проблемы 
всех северян. Наш голос в федеральном пар-
ламенте будет услышан!

Я и мои товарищи будут, как и прежде 
держать руку на пульсе событий, выезжать 
в самые отдаленные уголки округа, прово-
дить встречи с жителями. Мы и дальше бу-
дем отстаивать интересы жителей округа 
в органах власти, работать с жалобами и 
предложениями. 

Первый секретарь Ненецкого ОК КПРФ
Михаил РАЙН

ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА НЕНЕЦКОГО ОКРУЖКОМА КПРФ 

ТОВАРИЩ

"Единая 
Россия"

ЛДПР
КПРФ

4917 голосов
31,98% 4469 голосов

29,06%
1720 голосов
11,19%

СПАСИБО ЗА ДОВЕРИЕ И ПОДДЕРЖКУ!

По итогам голосования на выборах 
в Государственную Думу России вось-
мого созыва по партийным спискам у 
КПРФ в НАО – 4917 голосов (31,98%) 
и уверенное первое место!  

Еще немного цифр: явка по НАО - 
36,1% (12819 из 35501);

• Нарьян-Мар - 39,05%; 
• п. Искателей 24,8%;
• Заполярный район (без Искате-

лей) - 38,7%;
• максимальная явка: п. Нельмин-

Нос - 70,3% (329 из 634);
• минимальная явка: п. Харута - 

23,01% (119 из 517);
В Неси на дому проголосовали 50 

из 548 избирателей (9,1% от явки), в 
п. Каратайка - 35 из 183 избирателей 
(19,1% от явки).

Из всех российских регионов КПРФ 
одержала победу только в Якутии, Ма-
рий Эл, Хабаровском крае и Ненецком 
округе. Это почетно, а еще это нагляд-
ное свидетельство того, что Ненецким 
окружкомом КПРФ были поставлены 
цели и задачи, созвучные многим жите-
лям округа. Северянам близка партий-
ная программа КПРФ, ориентирован-
ная на качественные преобразования 
во всех сферах жизни, на вывод округа 
из социально-экономического тупика.

Напомним, что наш регион особо 
отличился еще в 2020 году, став един-
ственным регионом, который прого-
лосовал против принятия поправок к 
Конституции. И ведь теперь хорошо 
видно, что от фактически надуманных 
поправок жизнь рядовых граждан толь-
ко ухудшилась. Причем жизненный 

уровень россиян падает уже седьмой 
год подряд! Где обещанная индексация 
пенсий для работающих граждан и до-
стойное пенсионное обеспечение?

Уже, наверное, до всех дошло, что 
поправки к Конституции принимались 
лишь для обнуления сроков правления 
Владимира Путина.

На этих выборах Ненецкий округ 
удивил всю Россию еще и тем - если 
судить по протоколам с избирательных 
участков - что произошел резкий раз-
рыв в предпочтениях между горожа-
нами и сельчанами. Такого в истории 
российских выборов никогда не было, 
явно без "темных сил" не обошлось.

Представителя КПРФ по Ненецко-
му одномандатному избирательному 
округу, первого секретаря Ненецко-
го окружкома КПРФ Михаила Райна 
поддержали жители Нарьян-Мара (по-
бедил на 13 из 15 участков) и посел-
ка Искателей (победа на пяти из пяти 
участков). Разрыв между претенден-
тами на госдумовский мандат был не-
большой, что свидетельствовует об 
острой конкурентной борьбе.

И при этом были аномальные цифры 
по результатам голосования в некото-
рых сельских населенных пунктах За-
полярного района – в Неси, Нельмин-

Носе, Каратайке и Усть-Каре. Разрыв 
между первым и вторым местом был в 
несколько раз!  

В Заполярном районе Михаил Райн 
победил лишь на одном из 35 участков 
– в деревне Коткино, где его поддер-
жали 74 избирателя (62,1 процента). 

В итоге Михаилу Райну не удалось 
добрать по округу всего 492 голоса!

Что касается «темных сил»… На 
выборах в Госдуму, как и в прошлые 
годы, власть использовала админи-
стративный ресурс, - заставляла бюд-
жетников, работников некоторых пред-
приятий голосовать «так как надо». 
Обманывали пенсионеров выдумками 
о том, какие плохие коммунисты. 

Кандидаты от партии власти под 
разным обличьем на протяжении вы-
борной кампании красовались во всех 
государственных средствах массовой 
информации.

КПРФ запрещали под предлогом 
борьбы с ковидом проводить даже 
одиночные пикеты с соблюдением 
всех санитарно-эпидемиологических 
требований, но при этом запреты не 
распространялись на массовые ме-
роприятия, организуемые властью. 
Вспомним, например, концерт "Ива-
нушек" в Нарьян-Маре. Что это, если 
не двойные стандарты? 

И в итоге они своего добились. 
А действительно, зачем чиновникам 

из окружной администрации в Госдуме 
России депутат, который будет отстаи-

вать самостоятельный статус 
Ненецкого округа, выступать 
за прямые выборы губернато-
ра, требовать отмены «людо-
едской» пенсионной реформы 
и сохранения северных льгот. 
Им ведь лучше просто вы-
думывать, сидя на огромных 

зарплатах, очередные байки об эконо-
мическом прорыве округа и гранди-
озных социальных проектах, которые 
обязательно будут реализованы лет так 
через десять. То есть никогда!

И все же эти выборы оказались для 
Ненецкого ОК КПРФ в целом успеш-
ными. Самое главное, что теперь реги-
ональная партийная организация впра-
ве будет заявлять требования к местной 
власти по праву победителя.
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Коткин С.Н. 
("Единая Россия")

Михаил РАЙН 
(КПРФ)

А.В.Смыченков (ЛДПР)

Самое главное, что теперь 
региональная партийная орга-
низация вправе будет заявлять 
требования к местной власти по 
праву победителя.
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Выборы 2021 - результаты, мнения

Юрий Афонин: Рост поддержки КПРФ после выборов показывает, 
что общество оценило принципиальность коммунистов

Мы критически относимся к данным 
лояльных к власти социологических 
служб. Мы убеждены: в предвыборный 
период они «корректируют» публикуе-
мые данные соцопросов, чтобы в итоге 
картина получилась похожей на ту, что 

«рисуется» с помощью электоральных 
фальсификаций. Но крупнейшим соци-
ологическим конторам все-таки прихо-
дится думать и о своей репутации. Поэ-
тому они не могут себе позволить совсем 
не отражать в своих данных заметные 
сдвиги в общественном сознании. К чис-
лу таких сдвигов очевидно принадлежит 
и рост поддержки КПРФ после прошед-
ших выборов.

По данным последнего предвыборно-
го опроса ВЦИОМ, рейтинг поддержки 
КПРФ составлял 16,6%. А первый по-
ствыборный опрос дал КПРФ 23,3%. 
Рост в 1,4 раза. При этом у остальных 
крупнейших партий рейтинг поддержки 
остался практически таким же, что и до 
выборов (изменения – в пределах стати-

стической погрешности исследования). 
Уровень доверия к лидеру КПРФ Г. А. 
Зюганову, по данным ВЦИОМ, достиг 
30,7%, увеличившись на 4,4 %. Эти дан-
ные весьма красноречивы. Полагаю, речь 
идет о действии следующих факторов:
• Результаты выборов окончательно 

убедили страну, что КПРФ – главная 
оппозиционная сила. Это подтолкну-
ло оппозиционно настроенную часть 
общества к консолидации вокруг Ком-
партии.

• События, последовавшие после вы-
боров, доказали обществу, что КПРФ 
– не только главная, но и фактически 
единственная оппозиция. Потому что 
только коммунисты ясно указали на 
многочисленные нарушения на выбо-

рах и представили доказательства этих 
нарушений. Только коммунисты вы-
разили свой протест. Только коммуни-
сты четко выступили против «дистан-
ционного электронного голосования» 
(ДЭГ), которое 17-19 сентября проде-
монстрировало свою непрозрачность 
и неподконтрольность общественному 
наблюдению.

• Ответ властей – запреты митингов 
КПРФ и задержания наших активи-
стов – оказался контрпродуктивным 
для власть имущих. Общество оцени-
ло смелость и принципиальность ком-
мунистов.

Заместитель Председателя 
ЦК КПРФ, Юрий АФОНИН

Дорогие друзья, уважаемые жители 
Ненецкого автономного округа!

19 сентбяря 2021 года жители Респу-
блики Коми выбрали меня в качестве 
своего депутата Госдумы.

Наша партия показала в Коми очень су-
щественный результат.

Но гораздо больший результат показа-
ли наши друзья - вы, в Ненецком авто-
номном округе. И победили Единую Рос-
сию по партийному списку.

К сожалению совсем чуть-чуть не хва-
тило нашему товарищу Михаилу Райну, 
чтобы быть избранным по одномандат-
ному округу.

Республика Коми и НАО очень близки 
между собой. Нас связывает историче-
ское прошлое и конечно же география: 
наша северная река Печора, истоки ко-
торой находятся в Коми, а устье в НАО. 

А самое главное это огромное количе-
ство проблем, которые нас связывают: 
это и вопросы экологии, нефтедобычи, 
сохранение северных надбавок, льгот. 

Ну и конечно налоговая политика фе-
дерального центра, в результате которой 
из наших регионов высасывается огром-
ное количество ресурсов, налогов, а нам 
остаются фактически лишь крохи.

Уважаемые друзья, я как депутат Гос-
думы, хочу пожелать вам хорошего бу-
дущего. Естественно я готов лично при-
езжать к вам, вместе с вами обсуждать 
проблемы и стараться на уровне Госду-
мы их решать.

Я благодарю вас за то, что вы поддер-
жали нашу партию и уверен, что за эти 
ближайщие 5 лет мы многие проблемы 
сможем решить с вами вместе.

Избранный депутат Госдумы 
от Республики Коми

Олег Михайлов 

На выборах в Госдуму от НАО побе-
дил единоросс Сергей Коткин.

Думаю факт его избрания уже занес-
ли себе в актив организаторы прошло-
годней попытки ликвидировать НАО. 
В чем-то им теперь будет проще про-
двигать свои грязные идеи.

Подавляющее большинство депута-
тов в Госдуме это снова "Единая Рос-
сия" (324 из 450). 

Сомневаюсь, что во всей этой фрак-
ции найдутся те, кто в принципе будет 
вникать, какие законы им вносит на 
рассмотрение Правительство или лоб-

бисты от олигархов.
Будет как в предыдущие годы: при-

кажут им повысить налоги - поддер-
жат, урезать расходы на медицину и 
образование - урежут. И все это молча, 
без раздумий и чувства вины.

Ближайшие пять лет наш Округ, да и 
остальные регионы, в Госдуме будут 
представлять фракция из 324 послуш-
ных манекенов. А вот последствия их ра-
боты будем ощущать мы - живые люди.

Главный редактор газеты
"ТОВАРИЩ", Дмитрий ЧЕРНЯЕВ
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Второй год подряд 
жители Ненецкого ав-
тономного округа про-
ходят испытание вы-
бором, сохраняя свой 
регион, а с ним буду-
щее для себя, земляков 
и России в Арктике.  
Осенью 2021 года 
нас объединила под-
держка единствен-
ной политической 
партии, с первого 
дня вместе с  наро-
дом вставшей стеной 
на пути губительного проекта лик-
видации самостоятельности НАО.  
Победа КПРФ в округе по партий-
ным спискам и более чем достойный 
результат Михаила Райна - это оче-

редной удар северян по 
исполнителям и заказ-
чикам меморандума 13 
мая. 

Предыдущие пять лет 
у НАО не было и, к со-
жалению, до 2026 года 
не будет подлинного 
защитника в Государ-
ственной Думе. Эти 
двое, которых Цыбуль-
ский и "Единая Россия" 
преподносят нам в каче-
стве "представителей" 
региона 83 в парламен-

те страны, абсолютно чужие люди для 
активной части ненецкого общества. 
Но, как не странно, даже в этом есть 
своя позитивная сторона. Они не име-
ют морального права выступать от на-

шего лица, а значит - их ценность для 
очередных "укрупнителей" регионов 
равна политическому нулю и в Москве 
это прекрасно понимают. 

Мы в очередной раз убедились, что 
кроме нас НАО никому не нужен и 
через два года на выборах в окруж-
ной парламент мы способны и просто 
обязаны сделать всё возможное, чтобы 
воплотить общую моральную победу 
в контроль над судьбой Малой Роди-
ны. Нас уважают и нами гордятся все 
разумные люди большой страны. Спа-
сибо Вам дорогие земляки за дух сво-
боды и народовластия, за каждый го-
лос поддержки и надежду на лучшее, 
справедливое будущее наших детей!

Депутат Нарьян-Марского Горсове-
та от КПРФ Михаил КУШНИР

Партия манекенов уверенно прошла в Госдуму

Красная осень надежды для НАО

Олег Михайлов: Коми 
и НАО очень близки 
между собой

Участок
КПРФ "Единая Россия

Голосов % Голосов %

№ 16 - с. Коткино 65 54,62% 20 16,81%

№ 55 - г. Нарьян-Мар, Школа-интернат 174 44,85% 97 25%

№ 41 - г. Нарьян-Мар - "Труд" 180 42,65% 90 21,33%

№ 48 - г. Нарьян-Мар - Школа № 1 176 40,27% 94 21,51%

№ 49 - г. Нарьян-Мар, НАЭТ 161 39,75% 97 23,95%

Участок
КПРФ Единая Россия

Голосов % Голосов %

№ 35 - с. Усть-Кара 14 8,09% 93 53,76%

№ 32 - п. Каратайка 21 11,41% 91 49,46%

№ 4 - с. Несь 78 14,03% 290 52,16%

№ 29 - п. Нельмин-Нос 64 14,58% 199 45,33%

№ 34 - п. Харута 18 15,13% 45 37,82%

Место Регион КПРФ Единая 
Россия

1 Респ. Марий Эл 36,3% 33,4%
2 Респ. Саха (Якутия) 35,1% 33,2%
3 Ульяновская обл. 33,1% 39,0%
4 Ненецкий АО 31,98% 29,06%
5 Омская обл. 31,2% 32,9%
6 Алтайский край 30,5% 33,7%
7 Респ. Алтай 30,1% 38,5%
8 Респ. Хакасия 29,8% 33,4%
9 Сахалинская область 28,6% 35,7%

...14 Респ. Коми 26,9% 29,4%
...52 Архангельская обл. 18,7% 32,2%

Результаты КПРФ в разрезе регионовМаксимальная поддержка КПРФ в НАО

Минимальная поддержка КПРФ в НАО
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В тени Копперфильда 
Готов ли однофамилец великого фокусника «сказку сделать былью»?

Фраза «мужик сказал – мужик сде-
лал» весьма популярна и обычно 
применяется не в прямом смысле, а 
в переносном. Подразумевается, что 
ничего из сказанного или обещанного 
путного жать не стоит. То есть, речь 
идет о шутке. Очень напоминает «шут-
ку» предвыборная программа Сергея 
Коткина, который переизбрался в Го-
сударственную Думу России от нашего 
округа. Ему теперь с ней жить.

Главное - верить
Особо в детали программы вдаваться 

не будем. Это примерно то же самое, 
когда ребенок кладет под новогоднюю 
елочку записку с пожеланиями, кото-
рые может быть исполнит Дед Мороз. 
Главное здесь верить.

Хотя нельзя не отметить полет фан-
тазии нашего депутата. В программе 
господина Коткина нашлось место все-
му. В разделе «Транспорт и авиация» 
- к 2023 году поставить на крыло само-
лет «Байкал» для местных воздушных 
линий, вместо морально и физически 
устаревшего Ан-2…

«Экология и состояние рек» - принять 
государственную программу дноуглу-
бления, очистки и укрепления берегов 

рек, имеющих 
транспортное 
и рыбохозяй-
ственное зна-
чение.

«Жилье и 
с т р о и т е л ь -
ство» - су-
щ е с т в е н н о 
увеличить фи-
нансирование 
государствен-
ных программ 
по ликвидации 
ветхого и ава-
рийного жи-
лья, а также 
пере селения 

из районов Крайнего Севера в клима-
тически благоприятные регионы.

«Социальная поддержка жителей 
НАО» - предусмотреть индексацию 
пенсий работающим пенсионерам, 
предусмотреть возможность введения 
стимулирующих выплат для бабушек и 
дедушек, взявших на себя обязанность 
по уходу за детьми до 3 лет.

«Поддержка специалистов на Край-
нем Севере» - разработать и принять 
государственную программу, которая 
позволит закрепить молодежь в Ар-
ктике, решит проблемы ее самореали-
зации и трудоустройства…

Ну и дальше в том же духе. Никого 
в своей программе не забыл депутат 
Коткин. Забыл только указать источ-
ники ее финансирования. Речь идет по 
меркам Ненецкого округа об астроно-
мических суммах, кратно превышаю-
щих наш годовой бюджет.

Другой Коткин
К тому же надо учитывать, что реа-

лизация программы упирается не толь-
ко в деньги, но и в законодательную 
базу, которую надо пополнять новыми 
нормативными актами, отражающими 
интересы северян.

Кто этим будет за-
ниматься? Вопрос ри-
торический, учитывая 
прежний законода-
тельный опыт депута-
та Коткина, который 
попросту отсиживался 
в Госдуме последние 
пять лет. Будем счи-
тать, что «отсиживал-
ся», как в окопе перед атакой. Теперь 
уже пора в бой за интересы НАО. Но это 
пока что лишь наши пожелания.  

Перечитывая программу Сергея Кот-
кина, вспоминается другой Коткин, в 
мире больше известный под псевдони-
мом Дэвид Копперфильд. Действитель-
но Дэвид Сет Коткин, предки которого 
жили в России, фокусник и гипнотизер, 
способный удивлять всю планету. Но 
его однофамилец из Ненецкого округа 
всего лишь депутат. Так что на чудеса 
надеяться не стоит.

Тогда на что надеяться? А мы под-
скажем.

Проверка на порядочность
Депутаты от КПРФ внесли в Госуду-

му законопроект об отмене «людоед-
ской» пенсионной реформы.

Той самой, за принятие которой в 
2018 году голосовал «единоросс» Кот-
кин вместе со всей своей фракцией. 

Спустя два года депутат Коткин из-
менил свою позицию. Не верите? За-
гляните в его предвыборную програм-
му, где в самом ее начале прямо так и 
указано – «Вернуть прежний возраст 
выхода на пенсию всех жителей Край-
него Севера: женщины – 50 лет, муж-
чины – 55 лет».

В данном случае речь можно вести о 
проверке на порядочность.

Надеемся, что Сергей Коткин ее вы-
держит и поддержит в Госдуме зако-
нопроект коммунистов, тогда и фраза 
«мужик сказал – мужик сделал» за-
играет новыми гранями. 

Помни о «Красном чуме»
Выше мы отметили, что в своей про-

грамме Сергей Коткин затронул пробле-
мы и интересы всех северян, так сказать, 
на бумаге воплотил их мечту о лучшей 
жизни, о Ненецком округе, где хотелось 
бы жить и работать, уверенно смотреть в 
будущее. Это все так, но не совсем.

В программе Сергея Коткина нет ни 
слова ни полслова о защите территори-
альной целостности Ненецкого округа. 
Это как раз и настораживает. 

Еще задолго до начала выборной 
кампании мы высказывали опасения 
о том, что чиновники в вопросе реа-
лизации меморандума о слиянии НАО 
и Архангельской области взяли лишь 
паузу.А куда им было деваться, когда 
в 2020 году народ в Нарьян-Маре по-
просту сильно возмутился и стал про-
тестовать в ежедневном режиме возле 
«Красного чума». 

А как будет развиваться ситуация 
после выборов? Очень надеемся, что 
наши опасения не сбудутся и посягать 
на статус округа никто не станет. 

А еще мы надеемся на конструктив-
ный диалог с Сергеем Коткиным. Это в 
интересах всех жителей нашего окру-
га, которым, по большому счету, важна 
даже не принадлежность депутата к 
той или иной партии, важен результат. 

И важны позитивные изменения в 
социально-экономической жизни Не-
нецкого округа.

Игорь ВОРОНОВ

Николай Харитонов: перспектива остаться без трудоспособного
населения в Арктике, мягко говоря, не самая приятная

Член Президиума ЦК КПРФ, пред-
седатель Комитета по региональной 
политике и проблемам Севера и Даль-
него Востока Николай Харитонов в за-
ключительный день работы Северного 
форума 30 сентября 2021 года принял 
участие в ключевой сессии «Как рабо-
тает новая арктическая стратегия: за-
конодательство, преференции, рабочие 
места, импульсы развития».

В рамках сессии председатель про-
фильного комитета Государственной 
Думы Николай Харитонов выступил 
с основным докладом на тему «Новые 
механизмы и инструменты развития 
Арктической зоны Российской Феде-
рации». Были раскрыты направления 
работы по совершенствованию зако-
нодательства и  принятые документы 
новой системы стратегического пла-
нирования развития Арктической зоны 
Российской Федерации.

«Утверждены Основы государствен-
ной политики и Стратегия развития 
Арктической зоны России. Вступил в 
действие закон о господдержке пред-
принимательской деятельности в Ар-

ктике. В этом году утверждена новая 
редакция госпрограммы по развитию 
Арктики до 2024 года» — сообщил 
парламентарий.

На реализацию госпрограммы в 
ближайшей трехлетке в федеральном 
бюджете предусмотрено почти 15 
миллиардов рублей (на 2021 год – 3,5 
миллиарда рублей). При этом Николай 
Харитонов отметил, что комитет еже-
годно настаивал на увеличении объ-
емов финансирования.

«В первоначальной редакции го-
спрограммы на её реализацию с 2015 
по 2017 годы выделение бюджетных 
средств не было предусмотрено вовсе, 
и она носила аналитический характер. 
А на 2018 год было выделено чуть ме-
нее 800 миллионов рублей» — заявил 
парламентарий.

Важная часть госпрограммы – это 
создание условий для устойчивого 
социально-экономического развития 
Арктики. При этом председатель ко-
митета отметил, что при наличии в го-
спрограмме мероприятий, нацеленных 
на государственную поддержку корен-
ных малочисленных народов Севера, 
Сибири и Дальнего Востока их финан-

совое обеспечение не предусмотрено. 
«Комитет считает, что при рассмотре-
нии проекта федерального закона о фе-
деральном бюджете необходимо пред-
усмотреть бюджетные ассигнования 
на финансирование соответствующего 
раздела программы» — заявил он.

Николай Харитонов также сообщил, 
что в регионе остро стоит вопрос о воз-
вращении молодёжи. Он подчеркнул, 
что к большому сожалению прошли те 
времена, когда люди с комсомольским 
задором ехали осваивать северные зем-
ли. «Арктический отток» населения не 
прекращается и на сегодняшний день 
составляет более 12 тысяч человек в год.

При этом, по словам парламентария, 
именно в арктических регионах суще-
ствует значительная кадровая потреб-
ность. «В данной ситуации перспек-
тива остаться без трудоспособного 
населения на стратегически важной 
для России территории, мягко говоря, 
не самая приятная» — отметил парла-
ментарий.

«Стимулировать молодых ребят 
оставаться в родном арктическом реги-
оне поможет перспектива реализовать 

свои профессиональные навыки с до-
стойной оплатой труда, а также разви-
тая инфраструктура, социальная сфера 
и доступное жильё. Людям необходи-
мо знать и понимать, что их ждёт зав-
тра!», — заявил Николай Харитонов.

 
Пресс-служба фракции 

КПРФ в Госдуме

Действительно Дэвид Сет Коткин, 
предки которого жили в России, 
фокусник и гипнотизер, способ-
ный удивлять всю планету.

Но его однофамилец из Ненецко-
го округа всего лишь депутат. Так 
что на чудеса надеяться не стоит.
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***
«Хорошо, что выборы тайные» - по-

думал Медведев, и проголосовал за 
КПРФ, отчасти из-за непонятной оби-
ды, а главное из-за непостижимым 
образом проснувшийся совести.

***
Раньше я боялся темноты, но 

вчера принесли квитанции. Теперь 
я боюсь света, воды и тепла. И ещё 
немного - мусора.

***
Перед выборами цены для на-

рода будут снижены. Хех, хоть по-
едим моркови напоследок!

***
— А вы воруете из бюджета? 
— Да, а что? 
— А если узнают? 
— Вот вы узнали. И что?

***
Герман Греф сегодня повысил 

себе зарплату и благодаря этому 
средняя зарплата россиян вырос-
ла на 2%.

АНЕК-
ДОТЫ ☺  

В 2021 году территориальное под-
разделение Пенсионного фонда в 
НАО было ликвидировано (осталась 
только клиентская служба), в резуль-
тате чего много сотрудников, наших 
земляков, потеряли работу.

Теперь жителей округа обслуживает 
отделение, находящееся в Архангель-
ской области. На прием документов 
работает только одно окно. Полу-
чить консультацию на личном при-
еме теперь невозможно, а по "горячей 
линии" люди не могут дозвониться, 
видимо, из-за небольшого количества 
операторов. Кроме как безобразием 
такую ситуацию назвать нельзя!

Депутат Собрания депутатов НАО 
Михаил Райн направил обращение 
губернатору округа в связи с ухудше-
нием качества и доступности услуг 
Пенсионного фонда.

В обращении он указал, что недопу-
стимо, когда с территории округа вы-
водятся подразделения федеральных 
органов власти и иных социально 
значимых организаций.

30 сентября 2021 г. поступил от-
вет  от заместителя губернатора НАО 
Блощинского А.А. Итог следующий: 
Пенсионный фонд не намерен идти 

навстречу интересам жителей НАО и 
ответил отказом на соответствующее 
обращение Администрации НАО.

Окружком КПРФ не намерен пре-
кращать работу по отстаиванию пра-

ва земляков на достойный уровень 
услуг Пенсионного фонда в НАО.

Ссылки на укрупнения и оптими-
зации нас не устраивают, особенно 
после антинародной пенсионной 

реформы и 
грядущего со-
кращения рас-
ходов на 152 
млрд. рублей 
выплаты пен-
сий в бюджете 
страны на 2022 
года по про-
грамме "Раз-
витие пенсион-
ной системы". 

Михаил Райн 
отметил, что 
намерен обра-
титься в Пра-
вительство РФ, 
а при необхо-
димостии и в 

судебные органы, для разрешения си-
туации в интересах земляков.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

Верните Пенсионный Фонд 
обратно в округ!

Все, как обычно 
и предельно цинично.

Фракция партии "Единая Россия" 
в горсовете Нарьян-Мара на первой 
же после депутатских каникул сес-
сии проголосовала за увеличение в 
три раза платы за социальный, ком-
мерческий и служебный найм муни-
ципального жилья в Нарьян-Маре 
(коэффициент 0,1 поменяли на 0,3). 
Теперь порядка тысячи семей горожан 
станут платить по договорам найма су-
щественно больше. 

Сумма с точки зрения обеспеченно-
го человека вроде и незначительная. 
Но, для большинства простых людей 
нашего го-
рода каждые 
600 рублей в 
месяц семей-
ного бюджета 
на учёте. Осо-
бым цинизмом 
сквозит от по-
яснительной 
записки к про-
екту. Так, в ка-
честве одной 
из причин уве-
личения платы 
за найм назван 
рост сренемесячной начисленной за-
работной платы в Нарьян-Маре до 83 
тысяч рублей. Господа единороссы, 
для начала пройдите по улицам города 
и опросите людей. Много найдёте тех, 
чья зарплата дотягивает даже до 50-60 
тысяч, и тем более, до 70-80 тысяч и 
более, как у вас? 

В пояснительной записке к проекту 
можно найти и другие интересные пун-
кты и все они о всеобъемлющем "ро-
сте благосостояния" горожан. Нет там 
только альтернативной точки зрения. 
А зачем, главное проект протащить! 
Не обнаружит пытливый читатель в 
этом тексте и отчётов о попытках гла-
вы города и его администрации найти 
иные источники для покрытия расхо-
дов на содержание муниципального 
жилищного фонда. 

У нас в окружной столице есть ещё 
один "банк" из более чем тысячи квар-
тир в собственности НАО. Их тоже 
предоставляют по договорам найма, 
но в основном достаточно обеспечен-

ным людям, от губернатора и ниже. 
Вот там зарплаты точно выше 83 ты-
сяч в месяц. Так вот интересно, этим 
господам тоже сейчас подняли ежеме-
сячную  плату за найм или это "приви-
легия" протестно проголосовавших на 
последних выборах простых жителей 
Нарьян-Мара? 

Самое возмутительное, что проект 
вынесен в горсовет главой городско-
го отделения партии "Единая Россия" 
Олегом Белаком и принят одноимён-
ной фракцией сразу после выборов в 
Государственную Думу. "Да вы в сво-

ём уме! Не весной же перед началом 
предвыборной компании его прини-
мать, так и рейтинги партии власти 
можно обрушить!" Видимо так и рас-
суждали господа-единороссы и сде-
лали всё так, как обычно и предельно 
цинично. 

Мы пытались найти следы объясне-
ний, а может даже сожалений о при-
нятом решении от поддержавших про-
ект депутатов или председателя Юрия 
Суського на официальной странице 
горсовета ВКонтакте.

Но, в бравом отчёте о прошедшей 
сессии не нашли даже упоминания о 
том, что такой вопрос вообще рассма-
тривался...

Так и живут горожане с теми, кого 
выбирают, словно на разных планетах. 
До очередных выборов, а перед ними 
ровно на один месяц - всё по другому. 

Пресс-служба Ненецкого ОК КПРФ. 
Фото: с официальной страницы 

ВКонтакте горсовета Нарьян-Мара.

Кроме как безобразием 
такую ситуацию назвать 
нельзя!


